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公园年票升级为中行园林
卡，引来议论之声。可是在此，笔
者想说：让免费来得更快些吧。

令人欣喜的是，在公园免费
方面，济南已经做了很多尝试，泉
城公园、中山公园等已经对市民
开放。去年政府投资新建大明湖

新景区，今年百花公园改造后，都
向市民免费开放。这是一个好的
开端。

然而，更多的公园还在收取
门票。更有甚者，园林部门此次又
要用园林卡这个高科技含量的东
西来提高游园的门槛，这就让人
难以理解了，百姓自然就会有抵
触之声。

园林部门以及政府作为城市
公共管理部门，有责任为市民提
供空气清新、环境优美、花草芳
香、适合观光与休息的场所，让
游玩的市民在公园里尽情地享
受大自然的恩赐，尽情地享受着
人与自然的和谐。因此，泉城百
姓渴望着“还绿于民”、“还公园
于公众”，渴望以后免费进入公

园。这样，公园就像是所有市民的
花园一样，让百姓充分享受悠闲
惬意。

当然，过去公园收费已经成
了习惯，一旦免费，也会引发公园
管理、财政方面的问题与挑战。但
绝不能因噎废食，在这方面，我们
的政府必须拿出魄力来。随着城
市经济规模的不断扩大，济南的
公共财政能力也在提高，政府应
当着力提升公园、公交等公共服
务水平。

总而言之，公园免费开放，受
益的是百姓，满意的更是百姓。其
意义不仅仅是取消40元、80元钱
一张的门票，而是让公园真正回
归于“公”，更是政府执政为民理
念的体现。

盼望公园免费来得更快一些

□程占新 格网友评说
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□林荣耀

省城公园通游年票实行四年来，已

经累计发售约51万张，而办理年票的

市民只会逐年递增，应该说这是一项惠

民好政策。

既然是互利共赢的事情，那就不该

置对方的感受于不顾。推出公园主题的

信用卡，也能带来一些方便，譬如临时

救急、限期免息等透支功能，但是再好

的服务项目也得“你情我愿”，把游园跟

透支、购物“二合一”，这就属于搭售行为

了。何况透支功能是一把双刃剑，稍有不

慎就可能留下信用污点，给以后的购房

贷款等带来麻烦。拿济南方言来说，这事

办得有点不大“赛”。

老年人是公园年票一族的重要组

成部分，让他们操作信用卡有点勉为其

难。同时也有部分中青年市民并不排斥

信用卡，那么何不实行一种完全自愿、

票卡共存的长期双轨制呢？

□钟倩

笔者周围的很多大学生朋友都办

理了公园通游年票，喜欢周末或节假日

游览景区。

新的园林卡有效使用期是三年，每

年如刷卡不足5次就要产生80元年费，

想必学生群体是无法接受的。笔者认

为，园林部门不妨对在校大学生推出一

些优惠措施，例如团体办卡适当优惠，

或者持有学生证游园享受一定的优惠

等等。一张小小的园林卡，折射出城市

管理者的大胸怀，笔者希望把办理园林

卡的门槛降到最低，让所有人都能享受

到这一福利。

不是不是美女：

希望做些方便群众的

事，为什么把事情搞得那么

复杂呢。我们不想多消费。

我们不想去刷信用卡。

寻找满月：

捆绑销售就是利益驱

动。

实在无话可说：

这下大家游园的责任

可大了，可要看好年卡，不

小心掉了，被别人捡去，可

就大头了。逛公园看好自己

的年卡啊。

百花居士：

想当年我个人办招商、

浦发等信用卡的时候，办卡

人员还送给我相当于50元

左右的礼品。

游客变会员：

凭空给老百姓增加负

担，增加麻烦。

lixiaopeng_420：
希望有关部门关注一

下！打12345市长热线！

水中的云：

我家的两口人都打过

12345啦！

园林卡要考虑学生需求

可以票卡共存

格一家之言

□钟无言

公园年票升级为中行园林卡
后，社会各界议论纷纷。笔者以
为，此举措一旦推开，市民这样

“被信用”的事件恐怕以后会继续
发生。

作为政府职能部门，园林局
发售“公园年票”肯定是出于便
民、惠民的考虑，至于选用何种形
式，是普通年票还是园林卡，身为
政府主管部门的园林部门有权做
出决定。不过，政府职能部门是在
法律的授权下享有了行使这种治

理国家、实施公共管理的权力而
已，而其代为行使公权力的最终
目的，应该是为了能更好地为老
百姓办事，满足公众利益，其使用
必须严格依法进行，决不允许任
意滥用。

就园林卡来说，既然信用卡
可以用做公园年票，那么，交纳有
线电视费、暖气费、燃气费、水电
费等等，是不是也要用各家银行
的信用卡来代替？是不是到时居
民手握一把信用卡去交费？手握
一把信用卡去消费以防产生年
费？

“园林卡”虽小，但“被信用”

的口子如果被打开，问题恐怕就
没那么简单了，也难怪有网友担
忧，“园林卡”的推出，可能引发各
银行之间的“办卡大战”。

公园、景区都属于公共场所，

而非单纯的营利机构，之所以有
收费之说，其目的应是为了更好
地管理，以便服务广大市民。既然
趵突泉、大明湖、千佛山等景区的
门票想涨价时都需要开个听证

会，年票变成信用卡这样的事，是
不是也应该开个听证会，听听老
百姓怎么说。

办卡之前，何不多征求下意见


